

L'ADMR de la Vienne dans la presse

4^{ème} trimestre 2018

Concours photo
Instants ADMR

Ne ratez rien, consultez notre **AGENDA** en fin de revue



Fédération ADMR de la Vienne

**CONCOURS PHOTOS
NATIONAL**

DU 1^{ER}
NOVEMBRE
2018

AU 1^{ER}
AVRIL
2019

« Instants ADMR »

Depuis 1964, l'Union nationale édite chaque année un calendrier mural. Distribué par les associations locales ADMR à ses clients et à l'ensemble de la population, ce calendrier est l'occasion de promouvoir l'ADMR.

Pour l'édition 2020, l'Union nationale ADMR a décidé de faire appel aux talents de photographe des acteurs de son réseau.

Bénévoles et salariés sont invités à participer à un concours photos sur le thème:

« Pour tous, toute la vie, partout »

Participez à la prochaine édition
en nous partageant vos articles de presse :

05 49 30 35 45
info.fede86@admr.org

Paul PETIT
Infographiste ADMR

ADMR

pour tous, toute la vie, partout

Retrouvez la revue de presse en ligne

www.fede86.admr.org/actualites

2 Octobre 2018

50 ans ADMR de Couhé

50 ans d'aides à domicile en milieu rural



Les maires à l'écoute du président Jean-Pierre Chantecaille.

© Photo NR

L'association locale d'Aide à domicile en milieu rural (ADMR) a fêté vendredi soir ses 50 ans et l'inauguration de ses nouveaux locaux en présence de Jean-Louis Guilbaud, président de la Fédération, de certains maires des communes où intervient l'association, des bénévoles et de quelques salariées.

Cinq présidents et trois déménagements

Créée en 1968, elle a été présidée successivement par Jean-Pierre Rouget, Claude Mallet, Michel Patrier, Marie-Madeleine Gayot et, depuis septembre 2017, par Jean-Pierre Chantecaille. A sa création, l'association occupait un bureau au 51, Grand'Rue, déménage ensuite dans un local du centre social, puis dans les anciens bureaux de la communauté de communes de Couhé. Elle dispose depuis juin des bureaux de la trésorerie devenu vacants après la fermeture, un local agréable et bien adapté.

Dans son mot d'accueil, le président a remercié les fondateurs de l'association qui ont été sensibles à la solitude et parfois à la détresse des anciens et a souhaité un joyeux anniversaire à l'ADMR. Il a aussi remercié les communes qui ont été aidées à financer l'achat du mobilier : « Je remercie par avance celles qui ne vont pas manquer de le faire et les mécènes. »

Gérée par 10 bénévoles, mais également épaulée par la Fédération départementale de la Vienne, l'association emploie 36 aides à domicile, 1 technicienne d'intervention sociale, et intervient auprès de 271 usagers depuis le début de l'année avec une augmentation de 6,5 % des heures de travail.

Il a conclu en rappelant que « le bon fonctionnement de l'association est soumis au travail des bénévoles mais incontestablement à l'arrivée de nouveaux bénévoles » Deux postes sont à pourvoir, dont un pour occuper le poste de secrétaire. Après le discours du président Jean Pierre Chantecaille, du président de la Fédération Jean-Louis Guillaud et du maire de Couhé, Vincent Béguier, la soirée s'est terminée autour d'un cocktail.

Forum Emploi 86 : 2.500 offres proposées

Associé au Forum "Entreprendre dans la Vienne", la 16^e édition se déroulera le jeudi 18 octobre prochain au parc des expositions de Poitiers.

Le Département de la Vienne, Grand Poitiers et Grand Châtelleraut co-organisent le 16^e Forum Emploi 86, jeudi 18 octobre, au parc des expositions, à Poitiers. Pôle emploi est, pour la première fois, partenaire officiel de l'événement. Cette année encore, le Forum Emploi 86 est associé au Forum « Entreprendre dans la Vienne » organisé par les chambres consulaires (chambre de métiers et de l'artisanat, chambre de commerce et d'industrie, chambre d'agriculture). Cette édition regroupera au moins 176 exposants.

100 % de chances de pouvoir échanger avec un recruteur

L'objectif du Forum Emploi est de réunir, en un même lieu et sur une journée, des entreprises qui recrutent et des personnes en recherche d'emploi, en reconversion professionnelle ou souhaitant créer leur entreprise. Au-delà de la mise en relation le jour J, c'est un véritable accompagnement à la préparation que les partenaires proposent cette année. Déposer un CV au forum, c'est la chance d'un entretien direct avec des recruteurs. Lors d'un envoi de candidature à un employeur, on évalue à environ 10 % de chances de décrocher



Plus de 2.500 offres d'emploi seront proposées par les différents exposants du Forum Emploi 86. (Photo d'archives, Patrick Lavaud)

un entretien d'embauche. Au Forum Emploi 86, c'est 100 % de chances de pouvoir échanger avec un recruteur. Mais un entretien se prépare.

en chiffres

Le bilan de l'édition 2017 du Forum Emploi 86 :

- 168 exposants
- 4.600 visiteurs
- 2.495 postes proposés
- 366 postes pourvus

Cette année, les partenaires ont décidé d'innover en proposant par exemple des séances de coaching aux bénéficiaires du RSA. Le Département leur réserve un accueil personnalisé pour les accompagner au mieux tout au long de la journée en commençant par une invitation pour un temps d'échanges à un petit-déjeuner sur l'espace Zen. Pour Grand Poitiers, le Plan local pour l'insertion et l'emploi (PLIE) propose un coaching, la veille de la manifestation, pour

les publics accompagnés par le PLIE (se renseigner auprès du référent PLIE). De son côté, Pôle emploi adresse une invitation à tous les demandeurs d'emploi, relaie l'information dans ses agences et participe à l'atelier CV.

Parc des expositions à Poitiers de 9 h à 18 h. Entrée et parking gratuits. Garde d'enfants gratuite. Un espace restauration. Navette de car gratuite au départ de Châtelleraut. Toutes les informations sur : www.emploi86.com

13 et 14 Octobre 2018

ADMR de Lussac-les-Châteaux

Une nouvelle flotte pour l'ADMR

Les 28 employés de l'ADMR de Lussac-les-Châteaux sont dorénavant équipés d'une flotte de Citroën C3 personnelle.



Toute l'équipe de l'ADMR autour de ses nouveaux véhicules.

lisée. En effet, le lundi 8 octobre, Jean-Claude Compain se voyait remettre par la fédération départementale 20 véhicules flambant neufs. Pour rappel, l'ADMR de Lussac-les-Châteaux vient en aide au domicile des personnes âgées, dépendantes ou handicapées dans les communes de Gouëx, Lussac-les-Châteaux, Mazerolles, Persac et Sillars. Le besoin en bénévoles reste toujours important, là encore.

Contact : ADMR, 1 bis Ancien chemin impérial, 86320 Lussac-les-Châteaux, tél. 05.49.48.75.94.

24 Octobre 2018

ADMR de Vivonne

Temps d'échange à l'ADMR

Vendredi, le président de l'ADMR de Vivonne, Jean-Jacques Deschamps et son conseil d'administration ont organisé une réunion plénière avec l'ensemble du personnel et bénévoles de l'association, afin de consolider le lien social et faire en sorte que chacun se connaisse et puisse échanger plus facilement. L'occasion aussi de rappeler au personnel les bonnes pratiques professionnelles et les consignes à suivre afin d'apporter un service encore plus efficace et attendu de la part des usagers. Ce temps d'échange a permis aux salariés de s'exprimer afin de faire part de leurs problèmes, de leurs difficultés et satisfactions quotidiennes. La chargée de mission et de développement, Karine Neveu, a animé cette réunion en pré-



Personnel et bénévoles de l'ADMR réunis.

sant certains points sur la flotte de voitures, la formation, les congés payés, le droit de retrait des salariés et a répondu à de nombreuses questions et interrogations. Mme Carrer Mazoyer, adjointe du centre pénitencier de Poitiers - Vivonne, a expliqué et clarifié les interventions d'une partie du per-

sonnel ADMR dans cette structure et a promis d'organiser prochainement une rencontre avec les bénévoles et salariés de l'aide à domicile. Le président a ensuite salué l'ensemble du personnel pour le travail effectué au cours de cette partie de l'année et indiqué qu'il souhaitait que chaque

mois d'octobre, une réunion plénière ait lieu afin d'entretenir et renforcer un climat de confiance entre salariés et bénévoles.

> A noter : si vous avez besoin d'aide à domicile, l'ADMR est là pour vous assister et vous accompagner le mieux possible.

27 Octobre 2018

ADMR de Loudun

Deux départs à la retraite à l'ADMR

L'ensemble du personnel de l'association d'Aide à domicile en milieu rural (ADMR) de Loudun s'est réuni à la salle de promotion autour d'un repas, le vendredi 19 octobre, pour fêter le départ à la retraite de deux de ses salariées. Il s'agit de Sylvie Meunier et ses 35 années d'ancienneté à l'association ADMR et de Françoise Lebasnier qui quant à elle est restée quatre ans à l'ADMR de Loudun.



Sylvie Meunier et Françoise Lebasnier ont été saluées par le personnel de l'ADMR.

31 Octobre 2018

ADMR de Valdivienne

Neuf voitures pour l'ADMR



Le parc de véhicules de l'ADMR pratiquement au complet.

Notre fédération a décidé d'équiper son personnel d'aide à domicile en véhicules de service », c'est ce qu'indique Jean-Pierre Benoist, président de l'ADMR sur le secteur de Valdivienne, Civaux et Leignes-sur-Fontaine.

« C'est le premier département à réaliser cette opération, avec plus de 500 véhicules loués neufs et fonctionnant à l'essence. Pour notre secteur, nous en avons perçu neuf, et quatre autres sont attendus en début d'année prochaine », ajoute-t-il.

« Ces voitures seront utilisées par les personnels qui parcourent entre 6 et 8.000 km par an. C'est un avantage pour les utilisateurs qui n'auront plus à prendre leurs véhicules personnels. Ils auront ainsi moins de frais à supporter. Et comme chaque employé bénéficiera dé-

sormais de bons de carburant, c'est aussi un avantage pour la Fédération qui n'aura plus à rembourser les frais kilométriques. Par ailleurs le parc auto aux couleurs de l'association, signe de reconnaissance pour nos salariés, sera aussi un bon outil de communication ».

L'ADMR locale emploie 28 salariées qui œuvrent aujourd'hui au profit de nos 147 bénéficiaires (soit 7,3 % d'augmentation par rapport à 2016) dont deux centenaires. Le bilan financier de l'année 2017 reste positif avec un excédent d'environ 7.098 € et le nombre d'heures a également augmenté (130 h par mois) dans les contrats des salariées. L'association locale a aussi mis l'accent sur la prévention des risques professionnels.

3 Novembre 2018

ADMR de Neuville

Des véhicules pour les salariés de l'ADMR

Mardi, la réunion mensuelle de coordination de l'ADMR de Neuville, au cours de laquelle salariés et bénévoles gestionnaires se retrouvent, s'est tenue salle René Naudin à l'Espace Jean Dousset. Motif de satisfaction pour les participants, les 12 véhicules de service et non de fonction mis à disposition des salariés. Cinq autres véhicules grossiront le parc automobile de l'association lors du semestre prochain. Ces voitures

acquises grâce à la fédération de la Vienne vont permettre aux employés de ne pas utiliser leur véhicule personnel, de ne pas se soucier de l'entretien, celui-ci étant assuré par un concessionnaire neuvillois et disposant de cartes de carburant ; ils n'auront plus à fournir un état mensuel des kilomètres parcourus. Comme une bonne nouvelle n'arrive jamais seule et toujours à l'initiative de la fédération, blouses et sacs à dos ont été fournis aux salariés.



Salariés et bénévoles devant des voitures au logo ADMR.

5 Décembre 2018

ADMR de Couhé



ADMR. Suite au départ de Yolande Tillet après 20 ans de secrétariat à l'ADMR de Couhé, le bureau de l'association a, vendredi soir dernier, officialisé pour lui succéder la nomination de Valérie Duverger (assise au 1^{er} rang sur la photo), déjà salariée de l'association sur une autre fonction administrative qui sera maintenant occupée par Estelle Gastard.

26 Décembre 2018

La première pause café des aidants
ADMR de Usson du Poitou

La première pause-café des aidants

Dans le but avoué de « dynamiser l'association », Anne Faroux, présidente locale de l'ADMR, véritable institution de services à la personne, propose d'organiser une rencontre, une fois par mois, « pour créer du lien entre les élus, les administratifs et le personnel salarié, mettre en place des projets de réseau, informer etc. ». Au siège historique de la structure, dans les locaux mis gracieusement à disposition par la municipalité, la bouillonnante responsable avait donc, pour la première fois, réuni son petit monde autour de viennoiseries. Plusieurs élus des communes ainsi que Mme Brotons, directrice départementale, avaient fait le déplacement. « Loin des centres névralgiques, dans un secteur où le niveau des re-



Lors de la pause-café de l'ADMR.

traites est plutôt faible et les places en établissements (Ehpad, maisons de retraites...) sont difficilement accessibles d'un point de vue financier, les structures de service à la personne ont beaucoup à faire... » a confié un administrateur. Ré-

serve d'emplois non négligeable certes, animée par cinq bénévoles et une secrétaire permanente, l'antenne d'Usson-du-Poitou rayonne sur six communes alentours (Joussé, Mauprévoir, Saint-Martin-l'Ars, Saint-Secondin et Pay-

roux) et emploie actuellement 39 salariées qui interviennent auprès d'environ 200 bénéficiaires.

Contact : Delphine Venin, tél. 05.49.59.04.08, du lundi au vendredi de 9 h à 12 h.

27 Décembre 2018

ADMR de Vivonne

Un après-midi récréatif avec l'ADMR

C'est une vraie réussite pour Jean-Jacques Deschamps, président de l'ADMR de Vivonne qui, avec les membres de son conseil d'administration, avait décidé d'organiser pour la troisième année un après-midi récréatif au château de Vounant à Vivonne. Le président estimait qu'il s'agissait d'un moment fort juste avant Noël pour se retrouver et échanger dans un autre lieu afin de créer et de renforcer ce lien social inscrit dans les fondamentaux de notre projet ADMR afin de mieux vivre ensemble.

Un conteur patoisant

Les bénévoles ont fait en sorte que chacun trouve ce qu'il était venu chercher pour se détendre et s'amuser un peu afin de satisfaire la cinquantaine d'usagers (salariés et bénévoles) présents à cette manifestation. A cet effet, Bernard Meneteau, le conteur patoisant et René Belasco, avec « ses compères », ont animé cette récréation de main de maître : une salle était réservée aux joueurs de carte et de scrabble, de petites tables étaient dispo-



Le réseau ADMR proposait jeux, échanges conviviaux et rencontre avec le Père Noël.

sées afin de pouvoir se retrouver en famille ou entre amis. Le Père Noël est même arrivé avec sa hotte remplie de chocolats de l'amitié afin de rappeler les souvenirs de jeunesse à l'ensemble des personnes présentes.

Jean-Jacques Deschamps a noté que ce genre d'initiative devait se renouveler pour le plaisir de la convivialité des échanges fructueux et le bonheur observé dans les yeux des usagers. Il en profite pour remercier très cordialement tous

les salariés bénévoles pour le travail efficace produit quotidiennement à l'encontre des personnes aidées. Quelques gâteaux et friandises ont clos cette journée et chacun est rentré chez soi en promettant de revenir l'année prochaine.

Du 1er Novembre 2018
au 1er Avril 2019

Bénévoles et salariés sont invités à participer à un grand concours photos
à sur le thème : " Pour tous, toute la vie, partout "

Affiche de l'annonce

Fédération ADMR de la Vienne



**CONCOURS PHOTOS
NATIONAL**

DU 1^{ER} NOVEMBRE 2018
AU 1^{ER} AVRIL 2019

*Les sept meilleures photos retenues
illustreront le calendrier ADMR 2020*

*Toutes les modalités
indiquées dans le dépliant*



Extrait du dépliant



RÉCOMPENSES

**PRÉSÉLECTION
AU NIVEAU DÉPARTEMENTAL**

- Un cadeau pour les 10 photos présélectionnées
- Un bon d'achat pour les 3 meilleures photos

**SÉLECTION
AU NIVEAU NATIONAL**

- 6 photos illustreront l'intérieur du calendrier ADMR 2020. De plus, l'auteur de la photo recevra un bon d'achat d'une valeur de 200€ valable dans tous les magasins Fnac
- La meilleure photo illustrera la couverture du calendrier ADMR 2020. L'auteur de la photo recevra un bon d'achat d'une valeur de 400€ valable dans tous les magasins Fnac

ATELIERS COLLECTIFS

PRÉVENTION DES CHUTES & MÉMOIRE



MARS

	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam	Dim
					1 Dissay	2	3
4		5 Jardres	6	7 Charroux	8	9	10
11		12 St-Georges-lès-Baillargeaux	13 Mouterre-Silly	14 Vivonne	15	16	17
18		19 Dangé-St-Romain	20	21	22	23	24
25	25 St-Gervais-Les-Trois-Clochers	26	27	28 Monts-Sur-Guesnes	29	30	31

● : Atelier Chutes

● : Atelier Mémoire

AVRIL

	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam	Dim
1	1 Archigny	2 Ayron	3	4 Nieul l'espoir	5	6	7
8	8 Mauprévoir	9 Moncontour	10	11 Tercé	12 Mauprévoir	13	14
15	15 Cuhé	16	17	18	19	20	21
22	22	23	24	25	26	27	28
29	29	30					

● : Atelier Chutes

● : Atelier Mémoire

AGENDA



L'ADMR
vous présente ses
meilleurs vœux
2019
ADMR
pour tous, toute la vie, partout

09

Réunion collective sur la Prévention des Risques Professionnels (PRP) - secteur 2

10

Réunion collective sur la Prévention des Risques Professionnels (PRP) - secteur 3

17

Journée d'information des bénévoles sur le thème « Gestion de la trésorerie »

Réunion d'information sur les modalités détaillées relatives au compte épargne temps

25

Conseil d'Administration Fédéral

29

Réunion groupe de travail départemental garde itinérante de nuit

JANVIER

05

Journée d'information des bénévoles sur le thème « Système d'informations »

19

Conseil d'Administration Fédéral

FÉVRIER

05

Journée d'information des bénévoles sur le thème « Le recrutement »

19

Conseil d'Administration Fédéral

MARS

22

Réunion des Présidents

AVRIL

1^{er}

Fin du concours photo ADMR

16

Conseil d'Administration Fédéral

Source des articles :

Centre Presse

**la Nouvelle
République**

ADMR

pour tous, toute la vie, partout